



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Etiqueta de traidor.** Miguel Ángel Navarro, gobernador de Nayarit, muy pronto olvidó la empatía mostrada en campaña, pues le dio la espalda a la clase trabajadora. Promovió una Ley Laboral que, en su beneficio, lesiona los intereses económicos de más de 40 mil familias. Y el Congreso la aprobó en medio de inconformidades. "Al trabajador lo limitan a tener un sueldo base raquítico. Prácticamente, a toda la juventud, a todo el pueblo lo estás mandando a una esclavitud moderna", advirtió **Oscar Flavio Cedano**, líder del Sindicato Único de Trabajadores del Estado. La *Ley Navarro* es la obra cúlmine del absurdo estatal. Tiene hasta la facultad de reducir salarios, lo nunca visto. Ni a las entidades más retrógradas se les ocurrió una ley tan dañina. En Nayarit lo lograron.

**2. Recuperado.** Una vez reincorporado a la actividad después de aislarse por covid, el canciller **Marcelo Ebrard** emprende un nuevo reto. Viajó a Corea en visita de trabajo, en el inicio de una gira internacional. Posteriormente se trasladará a Bali, Indonesia, para participar en la reunión de ministros de Relaciones Exteriores del G20. Y acompañará al presidente **Andrés Manuel López Obrador** el 12 de julio a la cita con **Joe Biden** en la Casa Blanca. Resultados y acuerdos aquí y allá. Hay funcionarios que dan ejemplo de compromiso, responsabilidad y visión. **Ebrard** vuelve a la actividad constante, con una agenda de fuerte trabajo para mejorar las relaciones internacionales e impulsar el desarrollo. Su prioridad es el trabajo. Lo demás es consecuencia.

**3. La opción de enfrente.** Finalmente, la oposición muestra señales de movilidad. El Frente Cívico Nacional, fundado el fin de semana, plantea tres propuestas: la candidatura presidencial única de la oposición, la selección de la candidatura vía voto abierto en primarias y la integración de un gabinete de coalición.

Con miembros del PAN, PRD y exlíderes de partidos, se realizó el acto fundacional del Frente. **Guadalupe Acosta Naranjo**, uno de sus integrantes y expresidente del sol azteca, exigió mucho más que unidad a los partidos de oposición y les pidió permitir la entrada de "aire fresco en la elección de candidato presidencial". Lentamente se reacomodan quienes no comparten ideologías transformadoras. Apenas.

**4. Descalabrado.** Alejandro Moreno, cuya presidencia en el PRI se ha traducido en una sentencia para el partido, ha sido confrontado por los expresidentes y dirigentes. Desde la cúpula hasta la base le piden que se vaya. Él ubica intentos por dividir al bloque PRI-PAN-PRD. **Alito** dijo que ve desde varios frentes intentos por dividirlos. A su partido, reveló, intentan fracturarlo desde adentro. Más aún: considera que al bloque opositor Va por México intentan partirlo desde afuera. En teoría, debería terminar su mandato el 19 de agosto de 2023, una vez pasadas las elecciones en el Edomex y Coahuila, las últimas dos entidades que quedan bajo sus colores. De perder, nada le quedará a resguardo.

**5. Buenas relaciones.** El embajador **Ken Salazar** ha diversificado sus visitas de trabajo. Recién acudió a Querétaro, donde sostuvo reuniones de trabajo durante dos días con el gobernador **Mauricio Kuri** para analizar las inversiones estadounidenses dentro del T-MEC en la entidad, todo ello previo al encuentro entre los presidentes de México y EU. Un gran logro para el gobernador, que planteó a **Salazar** las ventajas competitivas de Querétaro en materia de desarrollo económico, energías limpias y seguridad. A su vez, **Salazar** reconoció que hay desafíos de seguridad entre México y EU, pero puntualizó que las labores que se hacen en la entidad para mantener la paz y atraer inversiones no son un tema de partido político, sino de una gestión correcta. Querétaro es un ímán para la inversión.